

Klick!

Web-Infos für Führungskräfte und Sicherheitsbeauftragte in Kliniken und Pflegeeinrichtungen

Bis zur Rente im Pflegeberuf arbeiten?

Ein Forschungsprojekt der BG für Gesundheitsdienst und Wohlfahrtspflege (BGW) widmete sich der Frage, welche Voraussetzungen gegeben sein müssen, dass man auch als älterer Mensch noch gern in einem Pflegeberuf arbeiten und bis zur Rente bleiben will. In Interviews und Gruppendiskussionen mit "50+" Beschäftigten wurden – analog zur momentanen Debatte – als besonders wichtig gute Rahmenbedingungen wie verlässliche Dienstplanung, Ausstattung mit Personal und Hilfsmitteln, die Entlastung von pflegefremden Tätigkeiten sowie Fort- und Weiterbildungsmöglichkeiten genannt. Auch Faktoren wie Berufsmotivation, gutes Teamwirken und Anerkennung für die eigene Arbeit spielen eine bedeutende Rolle, berichten die Projektleitenden. Zudem betonten die Befragten, wie bedeutsam es sei, Fürsorge durch Arbeitgeber und Vorgesetzte zu erfahren. Es liegt auf der Hand, dass alle genannten Aspekte ebenso Voraussetzungen dafür sind, jüngere Beschäftigte erst einmal im Beruf zu halten.

Mehr Informationen dazu hier:

Klick

Sicherheit und Gesundheit bei der Arbeit

Der Bundesminister für Arbeit und Soziales hat Ende letzten Jahres den Bericht über den Stand von Sicherheit und Gesundheit bei der Arbeit und über das Unfall- und Berufskrankheitengeschehen in Deutschland für 2021 vorgestellt. Neben den Daten zu Arbeitsunfällen, Berufskrankheiten, Arbeitsbedingungen, Arbeitsunfähigkeit, Renten usw. enthält der Bericht auch einen umfassenden Überblick über Entwicklungen, Aktivitäten und Forschungsprojekte im Bereich Sicherheit und Gesundheit bei der Arbeit.

Mehr Informationen dazu hier:

Klick

Krankenhausbetten auf dem Prüfstand

Wie steht es um die ergonomische Gestaltung von Krankenhausbetten? Vier von fünf Pflegekräften empfinden ihre Arbeit als körperlich belastend. Wünschenswert ist also, dass die eingesetzten Medizinprodukte die Arbeit gut unterstützen und sie nicht zusätzlich noch behindern. Die BGW hat in einem Test Krankenhausbetten ausführlich untersucht.

Mehr Informationen dazu hier:

Klick

Neue Arbeitsmedizinische Regel zur Vorsorge

Mit der neuen arbeitsmedizinischen Regel AMR 3.3 „Ganzheitliche arbeitsmedizinische Vorsorge unter Berücksichtigung aller Arbeitsbedingungen und arbeitsbedingten Gefährdungen“ werden neue Perspektiven zur Weiterentwicklung des Arbeits- und Gesundheitsschutzes eröffnet. Es gelte das Präventionspotential der Arbeitswelt in Deutschland künftig besser zu nutzen und dafür die arbeitsmedizinischen Vorsorgen sollen verstärkt einem ganzheitlichen Prinzip folgen. Auf der Webseite der BAuA findet man einen Link zum Download der AMR.

Mehr Informationen dazu hier:

Klick